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К вопросу об обращении Сторожука Н.К, 

Следует отметить, что в 2011 году Дума города являлась площадкой для 
выслушивания двух точек зрения по вопросу о внесении изменений в инвестиционную 
программу по развитию систем водоотведения на территории города Сургута. На 
совместном заседании постоянных комитетов Думы города 02.06.2011 мнение 
Администрации города и ОАО «ЗапСибЗНИИЭП» состояло в том, что необходимо 
строить безаварийную систему из долговечных материалов; согласно имеющейся 
нормативной базе диаметр трубы должен быть 800-1000 мм; выполнен расчет с учетом 
уклонов всех гидравлических параметров, который показал, что предлагаемый 
внутренний диаметр полиэтиленовой трубы не может составлять 500 мм; с целью 
снижения тарифа на подключение предлагается схема финансирования, когда 140 млн. 
рублей (один лот проекта) ложится на плечи застройщиков, 711 млн. рублей - бюджетное 
финансирование, исходя из этого тариф снижается до 16 тыс. рублей и будет одинаковым 
до окончания действия инвестиционной программы. Чтобы обеспечить открытый подход, 
были проведены торги на выбор подрядчика по строительству данного коллектора. 13 
компаний выкупили документ, из них 8 приняли участие в торгах (в т.ч. одна зарубежная), 
победил консорциум, который предложил цену 850 млн. руб., в него входит компания 
«Мостовик» - производитель трубы, т.е. практически труба приобретается по ее 
себестоимости. Мнение Сторожука Н.К. состояло в том, что необходимо для 
первоочередных объектов строить канализационный коллектор 4 «3», 5 «3» (начинать 
работу со строительства напорного коллектора и с КНС); если увеличить уклон 
самотечной канализации, по ул. 1 «3» будет достаточно диаметра 500-600 мм коллектора 
из полиэтиленовой трубы, у которой пропускная способность выше, чем у 
железобетонных труб; расчёт потребления исходя из численности жителей до 2025 года -
427 тыс. человек, может не подтвердиться; ООО «Сибпромстрой» готов построить данные 
сети на сумму не более 450 млн. руб. (в счет платы за подключение готов передать данные 
сети городу безвозмездно). На вопрос депутатов, почему ООО «Сибпромстрой» не 
принимало участие в торгах, Сторожук Н.К. проинформировал, что общество участвовало 
в предыдущем конкурсе (заказчиком выступал СГМУП «ГВК» совместно с ОАО 
«Юграконсалтинг»), была предложена самая низкая цена, но одним из условий было -
наличие опыта работы. В последнем конкурсе было аналогичное условие. 

После повторного рассмотрения данного вопроса на депутатских слушаниях 
10.06.2011 депутатами было принято решение Думы № 57-V ДГ от 15.06.2011 в 
представленной Администрацией города редакции. 12.04.2012 на заседании постоянного 
комитета Думы города по городскому хозяйству и перспективному развитию города 
Администрацией была представлена информация о ходе выполнения данной программы, 
на заседании Думы принято решение № 168-V ДГ от 24.04.2012. 
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18.06.2012 в Думу города поступало письмо Сторожука Н.К., содержащее 
предложения по изменению существующей инвестиционной программы (3 позиции: 
незаконное включение в программу строительства резервного напорного коллектора ДУ 
700 от КНС 2 до ул. Университетской; незаконное взимание платы за подключение 
объектов капстроительства к сетям инженерно-технического обеспечения; исключение из 
мероприятий программы строительства сетей водоотведения внутри микрорайонов до 
границ земельных участков). 

Согласно Федеральному закону от 30.12.2004 № 210 -ФЗ «Об основах 
регулирования тарифов организаций коммунального комплекса" определен перечень 
полномочий исполнительного органа муниципального образования (администрации 
города), в том числе: установление системы критериев, используемых для определения 
доступности для потребителей товаров и услуг организаций коммунального комплекса; 
подготовка технического задания на разработку инвестиционной программы, 
рассмотрение проекта программы; установление надбавок к тарифам на товары и услуги 
организаций коммунального комплекса в соответствии с предельным индексом, 
установленным органом регулирования субъекта РФ для соответствующего 
муниципального образования, тарифы на подключение к системам коммунальной 
инфраструктуры, тарифы организаций коммунального комплекса на подключение; 
мониторинг программы. Кроме того, орган регулирования муниципального образования 
направляет проект инвестиционной программы организации коммунального комплекса и 
предоставленные этой организацией коммунального комплекса расчеты на заключение в 
орган регулирования субъекта РФ, после чего - в представительный орган 
муниципального образования. 

Решение Думы города об утверждении инвестиционной программы в рамках 
имеющихся полномочий основывается на изучении материалов и заключений, 
определенных вышеназванным федеральным законом. Таким образом, соблюдается некий 
порядок, реализуется принцип разделения властей. С учётом вышеизложенного, от 
Администрации города как исполнительного органа муниципального образования было 
запрошено разъяснение, которое направлено Сторожуку Н.К. 

16.08.2012 в Думу города поступило повторное обращение Сторожука Н.К. по 
данному вопросу, содержащее несогласие с обоснованиями, представленными 
Администрацией города. 

В информации Администрации города, поступившей к заседанию по данному 
вопросу сообщается о проведении 20.06.2012 в СТПП собрания Ассоциации строительных 
организаций города Сургута и района с участием заместителей главы Администрации 
города Маркова Р.И., Сафиоллина A.M., на котором все присутствующие застройщики 
выразили согласие с основными мероприятиями действующих инвестиционных 
программ. 

Вышеизложенное свидетельствует о несогласии одной компании - застройщика -
ООО «Сибпромстрой» с толкованием и применением Администрацией города норм 
действующего законодательства, что может быть разрешено в судебном порядке. 

И.о. руководитель аппарата Е.А. Ануфриева 
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